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1Тим.4:13-16 «Доколе не приду, занимайся чтением, 

наставлением, учением. Не неради о пребывающем в тебе 

даровании, которое дано тебе по пророчеству с 

возложением рук священства.  О сем заботься, в сем 

пребывай, дабы успех твой для всех был очевиден. Вникай в 

себя и в учение; занимайся сим постоянно: ибо, так 

поступая, и себя спасешь и слушающих тебя».   

Павел некогда писал послание к Тимофею, понимая, что в жизни существует много 

трудностей, опасностей, мир полон греха и неправды. Сегодня Павел обращается к 

каждому из нас, чтобы мы вникали в себя и в учение. И это процесс всей нашей жизни, мы 

должны заниматься этим постоянно, не тогда, когда есть свободное время или настроение, 

но постоянно. Почему? Потому что, поступая так, спасем себя и слушающих нас. 

Вникать в себя и вникать в учение есть две неразделимые сферы. Невозможно вникать в 

учение, но не вникать в себя, и наоборот. Если мы исполняем это,  будем иметь успех. 

Вникать означает внимательно рассматривать, тщательно обдумывать, дойти до 

сущности, узнать все подробности, серьезно вдуматься.  

1. Вникай в себя. Важно вникать в Слово Божие, Его уставы. Многие христиане сегодня 

увлечены знаниями, вникают во все сферы, много читают, есть все возможности получать 

духовное образование, люди захвачены обучением. Это хорошо, когда человек стремится 

изучать Писание, но в своем стремлении к знанию, порой люди забывают вникать в себя. 

Они так увлечены познанием истины, что не вникают в себя, в свою душу, жизнь, 

хождение пред Богом, мысли, дела, состояние. «Вникать в себя» в дословном переводе с 

греческого означает заниматься самим собой, работать над самим собой.  

2. Вникай в учение, исследуй Писание. Иак.1:25 «Но кто вникнет в закон совершенный, 

[закон] свободы, и пребудет в нем, тот, будучи не слушателем забывчивым, но 

исполнителем дела, блажен будет в своем действии».  Каждый желает быть успешным в 

жизни. Здесь говорится об успехе в духовной жизни, для этого нужно вникать в закон 

Божий и пребывать в нем, исполнять его, тогда мы будем блаженны.  

Псалмопевец в Пс.118:117б говорит: «в уставы Твои буду вникать непрестанно». 

Непрестанно - это не время от времени, но постоянно. Чтобы понимать Божью истину, 

нужно вникать в нее, рассуждать, исследовать, уразуметь суть, глубину сказанного. 

Многие приходят на служение, слушают проповеди, видят свои несовершенства, 

понимают, что нужно меняться, но выходя за стены церкви, все забывают. Мало слышать 

и читать, важно вникать, уразуметь и применять в жизни.   

Одним из грехов плоти является безрассудство. Когда мы слышим и не применяем – это 

величайшее безрассудство, приводящее человека к падению. В Мтф.7:24-27 Иисус 

говорит о человеке благоразумном и человеке безрассудном. Оба они строили свои дома, 

 



но имели разное основание. Безрассудный тоже строил дом, но делал это неправильно. 

Падение этого дома было великое. Безрассудство рано или поздно приводит к падению.  

На нас лежит ответственность вникать в себя и в учение. Приятнее вникать в учение, чем 

в свое сердце. Мы должны самих себя испытывать, исследовать. Легче вникнуть в жизнь 

ближнего, исследовать его сердце, а не свое. Мы готовы даже совет ему дать. Нам легче 

увидеть сучек в глазу брата, чем бревно в своем, но Бог говорит нам, чтобы мы вникали не 

в брата или сестру, а в себя, анализировали, соответствует ли наша жизнь стандартам 

Слова Божия. Иногда людям кажется, что если они будут посещать конференции, читать 

много духовной литературы, в их жизни наступит перемена. Но перемена не наступит, 

если при этом мы не будем вникать в себя. Неважно сколько я знаю, важно насколько я 

послушен тому, что знаю из Писания.  

«Итак умоляю вас, братия, милосердием Божиим, представьте тела ваши в жертву 

живую, святую, благоугодную Богу, для разумного служения вашего» (Рим.12:1). 

Неужели можно служить Господу неразумно? Многие хорошо знают Писание, но не 

могут применить его в жизни, не могут жить согласно этому слову. Такое служение 

Библия называет неразумным. Знать, понимать, правильно проповедовать – это одно, но 

намного важнее жить по Слову Божию. Намного важнее вникать в себя и проверять, 

соответствуем ли мы Слову.  

Не Бог и Его Слово должны подстраиваться под нас, но мы должны подстраиваться и 

меняться в соответствии со Словом Божиим. Люди часто поступают наоборот и пытаются 

подстроить Бога под себя. Наша плоть постоянно борется против нас: «ибо плоть желает 

противного духу, а дух – противного плоти: они друг другу противятся, так что вы не 

то делаете, что хотели бы» (Гал.5:17). Борьба не прекращается. Если не вникаем в себя, 

мы в опасности, если не будем наблюдать за собой, мы ослабеем и упадем. Работать над 

самим собой трудно, необходимо постоянное смирение. Но очень важно это делать, 

потому что грех никогда не берет тайм-аут, если мы где-то дадим слабину, позволим себе 

что-то, грех быстро сразит нас. Поэтому нам нужно вникать в себя и в учение, и, поступая 

так, мы и себя спасем и слушающих нас.  

Господь да благословит нас, чтобы мы вникали в себя, в учение и занимались этим 

постоянно до конца наших дней, чтобы иметь благословение и успех! 

 

 


